
本报 1月 8日讯 (记者 王晓霜 )
1月 8日上午 9时，滨州市第十届

人民代表大会第二次会议在滨州国
际会展中心隆重开幕。中共滨州市
委副书记、市长张光峰代表滨州市
人民政府向大会作《政府工作报
告》。

中共滨州市委书记、市人大常
委会主任邓向阳主持会议，大会执
行主席曹兴宽、郭建新、韩增金、李
国强、王立勇、王传民、马福祥、范连
生、赵伟宏在主席台前排就坐。

《政府工作报告》分为四个部
分：一、2012年工作回顾；二、2013
年目标要求；三、2013年工作重点；
四、加强政府自身建设。

对于滨州市今后的发展目标，
张光峰表示，总体要求是：准确把握
稳中求进的总基调，以提高经济增
长质量和效益为中心，以生态发展
为导向，以改善民生为根本，以产业
提升为重点，以创新驱动为支撑，以
廉政建设为保障，扎实开展“生态建
设年”、“提质增效年”、“作风改进
年”活动，促进新型工业化、信息化、
城镇化、农业现代化同步发展，确保
到2016年实现六个翻番、全面建成
小康社会、再造一个新滨州的宏伟
目标。

张光峰说，2012年滨州市坚持以
科学发展观为指导，加快转变经济发
展方式，促进经济持续健康发展，较
好地完成了各项目标任务，实现了本
届政府稳中有进的良好开局。其中，
综合实力大幅提升、基础设施日趋完

善、产业转型步伐加快、城乡面貌变
化巨大、改革开放不断深化、民生保
障全面加强、社会事业稳步推进，承
诺的16项民生实事全部兑现，人民群
众衣食住行条件明显改善，其他各项
事业也得到全面发展。

张光峰表示，在总结成绩的同
时也清醒地看到，工作中还存在许

多困难和问题：发展中不平衡、不协
调、不可持续的问题依然突出，自主
创新能力不强，产业结构不合理，基
础设施依然薄弱，经济增长的质量
和效益不高；制约发展的体制机制
障碍较多，行政许可和审批事项仍
然过多，有的部门办事效率低；有些
干部科学发展的能力不强，思想不

够解放，缺乏干事创业的激情和士
气等等。正处于发展攻坚期、转型关
键期的滨州，面临前所未有的挑战。
有信心才会有力量，有信心迈出的
步伐才会更稳健，只要敢于迎难而
上，就一定能够打开滨州发展的新
局面，就一定能够开创滨州发展的
新境界。

面对挑战，有信心才会有力量
市十届人大二次会议昨开幕，市长张光峰作《政府工作报告》
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今日滨州

中共滨州市委副书记、市长张光峰代表滨州市人民政府向大会作《政府工作报告》。 本报记者 王晓霜 摄

邓向阳勉励阳信县代表团———

“有困难要正视它，但我们不怕”
8日上午，市委书记邓向阳来到阳

信县代表团，与代表们一起审议2013
年滨州市政府工作报告。代表杨广富
发言时，邓向阳对在刘庙村建设伊斯
兰风情小镇表示肯定，并提出了自己
的看法。邓向阳指出，应把生活区和屠
宰区相分离，一家一户进行污水处理
太浪费资源，所以一定要把工业园搞
起来，这样可以统一处理污水，从而形

成一个整体产业。
邓向阳在听取了几位代表的发言

后指出，阳信县近年来经济发展取得
了很大进步，人民生活水平不断提高，
基础设施建设也加快发展。阳信县当
前经济发展的氛围浓、力量足，而且在
经济发展过程中出现了几个亮点，形
成了自己的企业家队伍，在全市率先
建立院士工作站，一定要把校企联合

搞好。
在对阳信县经济发展进步表示肯

定的同时，邓向阳指出，在全市范围
内，阳信的经济实力还相对比较薄弱，
2012年滨州市农村人均纯收入10143
元，阳信只有8000多元。邓向阳勉励阳
信县代表团，“有困难要正视它，但我
们不怕”，要一步一个脚印，耐得住寂
寞，埋头苦干。 (记者 赵树行)

张光峰支招惠民县代表团———

发展特色产业，探索现代物流
8日下午，市长张光峰参与了惠

民县代表团的分组讨论。张光峰表
示，惠民县要看清楚自身的优势，并
把这些优势做成产业。惠民县有交
通优势，是不是可以考虑发展现代
物流产业，有农业方面的优势，就可
以发展现代农业。张光峰说，现代农
业不仅仅是用高科技来种植农作
物，而是要把农业做成一、二、三级

产业，农工贸一体化发展，“这样才
能称之为现代农业，才能带动经济
的发展，从根本上脱贫致富。”

惠民县大年陈、李庄和孙武镇
等都有各自的特色产业，张光峰说，

“在管理上一定要透明化，投资、建
设、管理分开”，在此基础上还要积
极引进人才，重视高端人才的培养，
为以后生产高端产品打好基础。在

发展大企业的同时，小企业的发展
也很必要，可以采用围绕大企业发
展小企业的方式，“可以做大企业生
产产品的下游产品，例如大型铝厂，
我们生活中还有很多小东西是铝制
作而成，小企业可以充分利用资源
来 做 这 些 产 品 ，带 动 地 域 经 济 发
展。”

(记者 张牟幸子)

两会上的异国面孔

8日开幕的市十届人大二次会
议上，六名外国友人让与会人员眼
前一亮，邀请来自不同国家不同领
域的外国友人旁听两会，在滨州市
尚属首次。

艾蕊(Iris)是以色列环保水务
公司的执行董事，来中国已经9年
了，“作为特邀嘉宾参加滨州两会

对我来说是很高的荣誉“。艾蕊说，
自己作为滨州市经济顾问已有一
年，将把自己在环保水务等方面多
年的工作经验和知识充分利用到
今后的合作中，一起实现报告中提
到的各项任务、目标。

滨州市外事侨务办公室宋成
琴表示，这次会议邀请的国际友
人，分别来自以色列、泰国、日本，
他们中有的是来滨州投资的，有的
是滨州市政府顾问。宋成琴说，此
举增加了滨州的知名度，向世界展
示了开放、文明、友善的滨州，也有
利从不同的角度为政府工作提出
意见。

(记者 王晓霜)
艾蕊（中）受邀旁听市十届人大二次会议。

本报记者 王晓霜 摄
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